



## Recruitment - Geographical balance - Attractivity

[Cliquez ici pour le français](#) Luxembourg, 06/05/2025

Dear Colleagues,

**USF-L** wishes to inform you about the ongoing **concertation** on the **geographical balance of staff**.

Recently, **10 under-represented Member States** wrote to the Commission that further measures should be taken. Clearly, they observed that since a [2018 report of the Commission to the Parliament and the Council](#) and [2022-23 joint Action plans](#), adequate **improvement is far to fetch**.

The Commission, in reply, has drafted **General Implementing Provisions** further to article 27 of our Staff regulations. Basically, this is a **balancing act** whereas:

1. Recruitment must be based on **merit**;
2. **Without regard to nationality**,
3. yet on the **broader possible geographical basis**;
4. For which only if significant imbalance, not justified on **objective criteria**, measures can be taken.

The Institutions have different approaches in this regard. For instance, the **European Parliament** considers **competitions by nationality** the solution. **USF-L** does not agree and is looking forward to how the **Court of Justice** may decide. The **Commission** takes a **more prudent approach**: in case of **equal merit** candidates from under-represented Member States should be considered.

**USF-L** insists however, together with its mother organisation Union Syndicale Fédérale (USF) through its letter to the 10 ministers (attached), that first and foremost the **root causes** of the geographical imbalance **should be tackled**:

- **Working conditions: impact of 2004 and 2014 Reforms**
- **Salary entry levels / Cost of living, especially in Luxembourg**
- **Work-life balance: teleworking and flexibility**.

**USF-L** calls upon the Commission to remind the Member States of their responsibilities in this regard.

**We offer you what we really are, not more not less**

[WWW USFL](#) [PRESS](#) [WWW USF](#) [MAGAZINE](#) [LinkedIn](#) [Twitter](#)

### UNION SYNDICALE FEDERALE-LUXEMBOURG

Contact: [REP-PERS-OSP-USF-LUXEMBOURG@ec.europa.eu](mailto:REP-PERS-OSP-USF-LUXEMBOURG@ec.europa.eu)  
[www.usf-Luxembourg.eu](http://www.usf-Luxembourg.eu)

| Your representatives :   |                                   |                              |   |
|--|-----------------------------------|------------------------------|---|
| BECH and T2:<br>P. ALMA<br>C-A POPESCU<br>N. MAVRAGANIS<br>A. KYRAMARIOS | OP:<br>M. COLLIGNON<br>E. BASTIEN | CPE:<br>J. MECHIN<br>M. TAMI | Gasperich:<br>N. ZAIT (ex-Fettah)<br>C. PALADINO<br>S. KARDARAS<br>P. VAKONDIOS |

**Union Syndicale Fédérale-Luxembourg** is one of the recognised organisations officially representing the staff of the European Commission. You receive communications from **Union Syndicale Fédérale-Luxembourg** because you work in the European institutions and therefore listed in its formal directory.  
[Unsubscribe](#) - [Privacy statement](#)



## Recrutement - Équilibre géographique - Attractivité

[Click here for English](#) Luxembourg, le 06/05/2025

Chers collègues,

L'**USF-L** souhaite vous informer de la **concertation** en cours sur l'**équilibre géographique du personnel**.

Récemment, **10 États membres sous-représentés** ont écrit à la Commission pour demander que des mesures supplémentaires soient prises. De toute évidence, ils ont observé que depuis un [rapport de la Commission au Parlement et au Conseil \(2018\)](#) et des [plans d'action conjoints de 2022-23](#), des **améliorations adéquates sont loin d'être atteintes**.

La Commission, en réponse, a rédigé des **Dispositions Générales d'Exécution** sur base de l'article 27 de notre statut. Fondamentalement, il s'agit d'un **exercice d'équilibre** alors que :

1. Le recrutement doit être basé sur le **mérite** ;
2. **Sans égard à la nationalité**,
3. toutefois sur **base géographique la plus large possible**;
4. Pour lesquels des mesures ne peuvent être prises qu'en cas de déséquilibre significatif non justifié par des **critères objectifs**.

Les Institutions ont des approches différentes à cet égard. Par exemple, le **Parlement européen** considère que **les concours par nationalité** sont la

solution. L'**USF-L** n'est pas d'accord et attend avec impatience la décision de la **Cour de Justice**. La **Commission** adopte une **approche plus prudente** : à **mérite égal**, les candidats originaires d'États membres sous-représentés devraient être pris en considération.

L'**USF-L** insiste cependant, avec son organisation mère, l'Union Syndicale Fédérale (USF) par sa lettre aux 10 ministres (ci-jointe), pour qu'il faille d'abord et avant tout s'**attaquer aux causes profondes** du déséquilibre géographique :

- **Conditions de travail : impact des réformes de 2004 et 2014**
- **Niveaux d'entrée en salaire / coût de la vie, notamment au Luxembourg**
- **Conciliation vie professionnelle-privée : télétravail et flexibilité.**

L'**USF-L** en appelle la Commission à rappeler aux États membres leurs responsabilités à cet égard.

## NOUS VOUS OFFRONS CE QUE NOUS SOMMES RÉELLEMENT, NI PLUS NI MOINS



### UNION SYNDICALE FEDERALE-LUXEMBOURG

Contact: [REP-PERS-OSP-USF-LUXEMBOURG@ec.europa.eu](mailto:REP-PERS-OSP-USF-LUXEMBOURG@ec.europa.eu)  
[www.usf-Luxembourg.eu](http://www.usf-Luxembourg.eu)

#### Vos représentants :

BECH et T2:  
P. ALMA  
C-A POPESCU  
N. MAVRAGANIS  
A. KYRAMARIOIS

OP:  
M. COLLIGNON  
E. BASTIEN

CPE:  
J. MECHIN  
M. TAMÍ

Gasperich:  
N. ZAIT (ex-Fettah)  
C. PALADINO  
S. KARDARAS  
P. VAKONDIOS

Union Syndicale Fédérale-Luxembourg est une des organisations reconnues représentant officiellement le personnel de la Commission Européenne. Vous recevez des communications de l'Union Syndicale Fédérale-Luxembourg parce que vous travaillez dans les institutions européennes et que vous êtes donc inscrit dans son répertoire officiel.

[Se désabonner](#) – [Déclaration de confidentialité](#)